

**MESSAGE VIDÉO DU SECRÉTAIRE GÉNÉRAL DE L'ONU
À L'INTENTION DES PARTICIPANTS À LA 144^e ASSEMBLÉE
DE L'UNION INTERPARLEMENTAIRE**

*"Objectif zéro : mobiliser les parlements pour agir
face aux changements climatiques"*

Nusa Dua (Indonésie), 20 mars 2022

Mesdames et Messieurs les délégués,

Je suis heureux de m'adresser à vous à l'occasion de la 144^e Assemblée de l'Union interparlementaire.

Vous vous réunissez à un moment crucial.

Alors que le monde s'efforce de se remettre de la pandémie de COVID-19, des actes de violence insensés sèment la mort et la destruction.

La guerre en Ukraine menace la paix et la sécurité internationales. Il faut un arrêt immédiat des hostilités et un retour à la diplomatie et au dialogue.

La guerre aggrave aussi les vulnérabilités économiques et sociales existantes, et ce bien au-delà de la région.

Nous assistons à une flambée des prix des denrées alimentaires, du carburant et d'autres produits de première nécessité. Les chaînes d'approvisionnement sont perturbées. Le coût des transports atteint des sommets.

La guerre montre également comment la dépendance mondiale aux combustibles fossiles met la sécurité énergétique, l'action climatique et l'ensemble de l'économie mondiale à la merci de la géopolitique.

Ce phénomène ne fait qu'exacerber la crise climatique, qui provoque déjà des ravages dans le monde entier.

Chers amis,

Nous savons parfaitement ce qu'il faut faire pour éviter une catastrophe climatique mondiale.

Selon la science, nous devons réduire les émissions de 45 pour cent au cours de l'actuelle décennie et atteindre un niveau d'émissions nettes nul d'ici 2050.

Nous devons investir la moitié du financement climatique dans l'adaptation et la résilience afin d'éviter que les populations vulnérables ne soient rayées de la carte.

Et nous devons veiller à ce que les engagements en matière de financement climatique pris en faveur des pays en développement – qui sont les plus touchés par la crise – soient enfin respectés.

Les parlements et les parlementaires ont un rôle essentiel à jouer pour atteindre ces objectifs.

L'heure est venue d'accélérer la mise en œuvre de politiques climatiques ambitieuses ainsi que la transition vers les énergies renouvelables et les emplois verts.

Ensemble, faisons tout notre possible pour bâtir un monde plus durable, plus résilient et plus pacifique.

Je vous remercie pour votre attention.